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Verónica Gutiérrez, supervisora del Centro de Seguimiento de Medidas de Protección 

“Infancia siempre ha tenido nudos críticos 
con las largas estadías y listas de espera” 
La profesional explicó que las listas de espera 
van a la baja cada año y advierte que hay una 
baja cantidad de programas para atender a 
niños, niñas y adolescentes vulnerados. 

Por Kariyng Silva Leal 
Karimosivac daria 

n abril del 2023, cifras del 
Centro de Seguimiento de 
ledidas de Protección Con. 

cepción daban cuenta de que en 
la jurisdicción de la Corte de Ape- 
laciones2.912 niños, niñas y ado 
lescentes (NNA) cuyos derechos 
fueron vulnerados de forma gra 
ve se encontraban en listas de es- 
pera con retrasos de 3 a 8 meses. 
A casi un año y medio, a princi. 
piosdeseptiembre esta listaseha 
reducido en cerca de 300 NNA 
pendientes de ingresar a algún 
programa del Servicio de Protec 
ción Especializad 

Asílos explicó Verónica Gutié: 
rrez,supervisora del Centro de Se 
guimiento de Medidas de Protec 
ciónConcepción, dependiente de 
la Corte penquista. La profesional 
lidera hoy el centro quecomenzó 
aoperar en 2015 como plan pilo- 
to anivel regional y que hoy ade 
más de darseguimiento y control 
al cumplimiento de las órdenes 
proteccionales a NNA, también 
está a cargo de las mesas técnicas 
interinstitucionales y diversas te- 
máticas relacionadasa infancia a 
nivel regional y nacional. 

Gutiérrez comentó que desde 
hace 9 años las listas de espera 
han tenido una reducción soste: 
nida, aunque la implementación 
de medidas de protección van en 
aumento. Así también explicó 
que cuando comenzó el observa- 
torio el escenario que enfrenta- 
ban era completamente distinto, 
pues las listas de espera podían 
llegarhastalos dos años y no exis 

    

tía control sobre los programas, 
entrega efectiva de informes de 
intervención;no obstante, hoy el 
centro tiene facultades para exi 
girexplicaciones al respecto. 

¿Quénudoscríticoshan obser- 
vado en el cumplimiento de me- 
didas de protección? 

En general, infancia siempre 
ha tenido algunos nudos críticos 
conlaslargas estadías(en residen: 
cias) y listas de espera para ingre- 
sar efectivamente aun programa 
especializado. En residenciashoy 
no hay listas de espera y actual 
mente tenemos cerca de 400 

NNA ingresados en alguna resi 
dencia, si hay alguno que no ha 
sido ingresado es porque cuenta 
con una orden de búsqueda, pero 
no por una falta de cupo, que eslo 
quese ha logrado evitar”. 

  

¿Y en cuanto alos programas 
especializados si hay lista de es- 
pera? 

Si bien la lista de espera para 
accedera programas se ha redu 
cido, aún continúa porque son 
muchos loscasos que ingresan y 
son pocos los programas, se ha 
hecho una reestructuración 
grande (.. Para los programas 
ambulatorios siempre hay y 
siempre habrá, porejemplo, des 
de el informe que presentó la 
ministra Rivas (en abril del 
2024) la lista de espera se había 
reducido en 329 NNA, porlo que 
se mantiene. Aquí hay esperas 
de 50 10 días, pero aquellas ma- 
yores a 60 días se entienden co 
mo un problema y debería evi 
tarse que exceda ese plazo 

  

Los tribunales de familia son los encargados de decretar medi- 
das de protección a los niños, niñas y adolescente que han sido 
vulnerados de forma grave en sus derechos. En este sentido, la 
responsabilidad de ejecutar las acciones para garantizar la pro- 
tección y reparación es.el Servicio de Protección Especializada de 
la Niñez y Adolescencia, el que a su vez ejecuta o mantiene orga- 
nismos colaboradores para realizarlos programas o intervencio- 
nes. Estos últimos deben informar a los tribunales sobre el traba- 
jo en curso y avance en la intervención de los afectados. 

  

La comuna actualmente no cuenta con esta infraestructura. 

Cada uno tiene una capacidad de 15 mil litros 

Instalan dos estanques de 
agua en el Cerro Caracol para 
combatir los incendios 
La idea es facilitar el trabajo de Bomberos cuando acudan a una 
emergencia en el Parque o en sectores aledaños. 

Enel Cerro Caracol de Concep- 
ción se instalaron dos estanques 
de agua de 15 mil litros de cada 
uno para enfrentar los incendios 
forestales que pudieran ocurriral 
interior del parque y en sectores 
aledaños. 

La directora regional del Ser 
viu, María Luz Gajardo, luego de 
inspeccionar las obras dijo que 
“esta iniciativa apunta a uno de 
los principales riesgos que tiene 
la Región del Biobío yla Provincia 
deConcepciónsonlos incendios 
forestales. Hemos realizado un 
trabajo coordinado con bombe: 

ros, el año pasado ya estuvimos 
instalando un grifo que tenía un 
sistema de operación especial. 
Ahora estamos contribuyendo 
con estanques que hacen 30 mil 
litros en total". 

La directiva destacó “capacidad 
decoordinación tantocon el mu: 
nicipiocomocon bomberos, por: 
que este es un trabajo quese hace 
coordinadamente, donde noso- 
tros financiamos los estanques, 
pero en la ubicación, el uso, nos 
ponemosentre todos de acuerdo. 
Lo segundo es que si bien los es 
tanques están destinados a este 

se neoesidades detectan en 
ón para cumplir de mejor 

form les necesidades de los 
NNA? 

Es absolutamente indispensa 
ble contar con una residencia pa- 
Ta NNA con discapacidad. Según 
un informe dela Seremi de Salud, 
actualmente en caso todas las re- 

sidencias hay algún NNA con al 
gún tipo de discapacidad, ya sea 
eve, moderada o severa, pero no 
hay profesionales para atender 
los, por lo que es muy complica 
do tenerlos en residencias y por 

lo general tienen que estar hospi 
talizados y se quedan acá (Con 
cepción) o son reorientados a 
otras regiones como Santiago o 
Temuco.Sibienel Servicio de Pro- 
tección presenta la oferta de lici 
tación, nadie postula para insta 
lar una residencia tan específica 
que requiere de profesionales 
muy capacitados. 

¿Qué rol cumplen ahora las 
Oficinas Locales de la Niñez 
(OLN)enla tramitación de medi- 
das de protección? 

  

Desde el 22 de agosto las ONL 
pueden tomar causas de vulnera- 
ciones de derecho que sufren los 
NNA o bien estas pueden ser de 
rivadas desde los tribunales, lo 
que busca evitar que se judiciali 
cencausas que llegan desde Servi 
cios de Salud, colegios, etc. Ac- 
tualmente en la región tenemos 
11.255 medidas de protección 
ambulatorias, residenciales y de 
Familias de Acogida Especializa- 
da (FAE), y con el apoyo de las 
OLN se espera reducir al menos 
en un tercio las medidas de pro: 

  

l Jramas 
ambulatorios siempre hay y 
siempre habrá, por ejemplo, 
desde el informe que presentó la 
ministra Rivas (en abril del 
2024) la lista de espera se había 

reducido en 329 NNA” 

£. £ tenemos 11.255 
medidas de protección (..) y con 

el apoyo de las OLN se espera 

reducir al menos en un tercio las 
medidas de protección 

ambulatoria, que son cerca de 

10 mil” 

Una de las necesidades 

que evidencia el centro es 

la falta de una residencia 

para niños, niñas y 

adolescentes con 

discapacidad en Biobío 

Verónica Gutiérrez está 
acargo del centro, cuya 
administración depende 
de lacorte penquista. 

tección ambulatoria, queson cer 
ca de 10 mil, es decir, son el grue 
so delas medidas, 

Gutiérrez agregó que en temas 
desalud mental,se mantiene una 
comisión junto a la Seremi deSa 
lud y los cuatro Servicios de Sa 
lud, con lo cual se realizaron visi 
tasacentros del Sename y del Ser- 
vicio de Protección, levantando 
las necesidades y falenciasen un 
informe que será utilizado para 
crearun plan de intervenciónque 
permita entregar soluciones. 

Entregan financiamiento para construir 
terminal de buses en Alto Biobío 

La Municipalidad de Alto Bio- 
bio iniciará los trámites de licita- 
ción para la construcción del ter- 
minal de busesen.el sector de Ral- 
co, luego de que el Gobierno Re- 
gional entregara un total de 
$3.979 millones parasu financia- 
miento. 

Actualmente, la comuna no 
cuenta con esta infraestructura y 
los habitantes que viajan a otras 

  

pulmón verde también sirven a 
todo el resto la del de los lugares 
cercanos, a diferentes sectores de 
la Agúita de la Perdiz, el Mirador 
Alemán, entre otros”. 

Se contó con una inversión de 

15 
mil litros cada uno es la 

capacidad de los 
estanques, que facilitarán 

la labor de Bomberos. 

comunas deben esperar a la in: 
temperie el paso de los buses. 

El alcalde Nivaldo Piñaleo, ase- 
veróque “nosotros solicitamos es- 
teterminal para Alto Biobío. Esto 
beneficiaráa todaslascomunida- 
des y familias de la zona. Esto es 
una infraestructura más que vaal 
desarrollo de nuestra comuna”. 

Por su parte, el gobernador Ro- 
drigo Díaz, puntualizó que“esim- 

La inversión fue de $65 millones. 

$65 millones y los estanques es- 
tán enterrados para una mayor 
estabilidad, seguridad y, además, 
setiene acceso a las escotillas por 
donde se extrae el agua. 

El capitán de la Octava Com: 
pañía de Bomberos de Concep. 
ción, Luis Urra, afirmó que “el 

portante este proyecto porque el 
clima es muy complejo en la zo- 
na, el invierno escrudo y el vera 
noes muy caluroso, y actualmen 
te, los vecinos deben esperar los 
buses en la intemperie. Esta ini- 
ciativa permitirála construcción 
de un termina] como el de Con- 
cepción y Los Ángeles, porlo que 
la gente de esta localidad tendrá 
las mismas comodidades dequie- 

agua siempre es el recurso más 
importante para una emergen: 
cia forestal. Con los estanques, 
los tiempos se reducen conside. 
rablemente al no tener que espe- 
rar un camión cisterna que nos 
puedaabastecer una piscina o el 
tener que nosotros mismos ba- 

nes viven en la ciudad”. 
La obra contempla un edificio 

de hormigón, con oficinas para 
venta, entrega de información tu- 
rística, servicios higiénicos, cafe- 
tería, salas de espera climatizada, 
entre otras implementaciones. 

Lainiciativase dio aconoceren 
una ceremonia que se concretó 
en la Biblioteca Municipal de la 
comuna, 

    
Jara un grifo. Son minutos que 
sirven y que pueden salvar más 
de una vivienda, más de una vi- 
da, más de un bosque nativo co 
mo el que tenemos acá en el en 
el parque, entonces ayuda bas 
tante. El tema delestanque esal- 
go súper bueno”.
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